

De Stockholm+40 à Rio+20 : Assez attendu ! La CES réclame un engagement politique sérieux pour arriver à de vrais résultats en matière de développement durable (24.04.2012)

Les syndicats demandent que la conférence de l'ONU soit plus qu'un forum de discussion et qu'elle débouche sur des engagements clairs, des plans d'action concrets et des objectifs qui assurent une transition juste, des socles de protection sociale et un financement adéquat (p.ex. au travers d'une taxe sur les transactions financières). La création d'une nouvelle organisation environnementale des Nations Unies incluant les syndicats en tant qu'acteurs clés de la transition doit accompagner ces stratégies.

« Nous appelons les responsables politiques à s'engager dans le développement durable en termes réels comme dans leur discours », a déclaré Judith Kirton-Darling, Secrétaire confédérale de la CES, en vue du sommet Rio+20.

Pour marquer le 40ème anniversaire de Stockholm et contribuer à une meilleure compréhension des progrès nécessaires et actuellement accomplis de par le monde en faveur des activités durables, TCO, la Confédération suédoise des employés professionnels affiliée à la CES, lance le « classement TCO de Rio » dans lequel les données de 134 pays ont été rassemblées pour contrôler et comparer l'évolution du « verdissement » des différentes économies au cours des quarante années qui se sont écoulées depuis 1972.

« Les outils développés par TCO donnent aux travailleurs et aux syndicats le moyen de comparer directement et de manière transparente les performances de leurs gouvernements et d'identifier de meilleures façons de parvenir à un développement durable », a déclaré Judith Kirton-Darling.

Faire avancer le développement durable demandera des améliorations majeures en termes d'efficacité énergétique et de réductions des émissions, non seulement pour garantir la compétitivité de l'emploi mais aussi pour assurer un environnement sain.

Politiques, chefs d'entreprise, syndicalistes et journalistes pourront, à l'échelle mondiale, utiliser la base de données et ses classements pour analyser la façon dont leurs pays progressent par rapport à différents indicateurs liés au développement durable. Comprendre pourquoi certains pays ont enregistré de bons résultats à certaines périodes est essentiel pour les changements de politique, l'amélioration de l'environnement et une compétitivité accrue.

Pour plus d'information sur les classements TCO de Rio : www.tco.se/riorank

La position de la CES adoptée en octobre 2011 en vue de la conférence des Nations Unies Rio+20 est disponible sur <http://www.etuc.org/a/9163>